

QUE TOUS SOIENT UN . . .

Dimanche (soir) 24 et lundi 25 décembre 2023 – Nuit et jour de Noël

Cet hebdomadaire est distribué gratuitement lors des célébrations dominicales. Il est disponible en ligne et envoyé par mail (format PDF) à ceux qui en font la demande.



PRÊTRE RESPONSABLE	Abbé Emery Kenda, ☎ 0468/ 45.04.41 ou 071/ 35.03.62
VICAIRES	Père Patrick Banze, ☎ 0467/71.33.29 - Abbé Augustin Kamb, ☎ 0489/65.45.23
ANIMATRICE EN PASTORALE	Françoise D'Exelle, ☎ 0455/13.47.32 ✉ animatrice@uprsmm.be
SECRETARIAT PAROISSIAL	Gosselies ☎ 071/ 35.03.62, ouvert mardi de 15h00 à 17h30 et vendredi de 10h00 à 13h30 Luttre ☎ 071/ 84.48.40, ouvert mercredi (hors vacances) et vendredi de 15h00 à 17h30 Les-Bons-Villiers : ☎ 071/ 11.67.55 ouvert le vendredi de 15h00 à 17h00 (En dehors de ces heures, ☎ 071/ 85.19.05 pour les demandes de messe et ☎ 071/ 84.50.61 pour les demandes de baptême) ✉ secretariat.gosselies@uprsmm.be , secretariat.pac@uprsmm.be , secretariat.lbv@uprsmm.be

Si vous voulez soutenir notre unité pastorale, vous pouvez verser au compte **BE04 1030 3885 4531**, communication « don »

« AU COMMENCEMENT ÉTAIT LE VERBE, LA PAROLE DE DIEU » (Jn, 1, 1-18)

Dans l'Évangile de Jean, Jésus est éminemment humain, incarné. Il est pleinement le Dieu fait Homme. En même temps, il est celui qui nous révèle parfaitement le Père et l'amour du Père pour nous.

L'Évangile de ce jour de Noël nous dit que « au commencement » - c'est-à-dire au fondement de tout - était le Verbe. Et il était « auprès de » Dieu.

Dans le texte grec de l'Évangile, cette expression signifie qu'il est « tourné vers » Dieu : en dialogue permanent et aimant avec lui.

Or nous le savons, le Verbe, c'est la parole de Dieu incarnée, c'est-à-dire Jésus. Lus à cette lumière, les mots de saint Jean résonnent incroyablement. « Par lui tout s'est fait » ; autrement dit, c'est nécessairement en lui que surgit la vie et « la vie était la lumière des hommes ». Or cette « vraie lumière », celle qui « éclaire tout homme », c'est le Verbe, donc Jésus, nous dit saint Jean. En habitant parmi nous il nous fait voir la gloire qu'il tient de son Père et il nous donne « part à sa plénitude ».

Dans ces 18 premiers versets de son Évangile, Jean nous dit déjà presque tout. Il témoigne de l'amour du Père pour nous et du fait qu'il nous regarde comme ses enfants. Par Jésus, lui qui était « dans le monde », il l'a fait de manière très proche, « mais le monde ne l'a pas reconnu ». Pour autant, par le Verbe, l'amour infini du Père continue à nous être offert en plénitude, et chacune et chacun de nous peut le faire vivre autant qu'il peut s'en nourrir.

Comment y parvenir ? À nouveau, saint Jean nous donne une remarquable clé de compréhension qui fait particulièrement sens pour notre unité pastorale refondée : « Que tous soient un comme toi, Père, tu es en moi, et que moi je suis en toi, qu'ils soient en nous, eux aussi, afin que le monde croie que tu m'as

Père de nos luttes (« Notre Père » pour la Noël)

Notre Père, Toi le Père de tous ceux qui luttent pour faire éclater l'amour, la solidarité, la justice.

Ton nom est sanctifié par tous ceux qui travaillent jour et nuit, afin de sortir leurs Frères de l'ignorance, de la maladie, de l'exploitation et de la persécution. Par tous ceux qui donnent un peu de leur temps pour changer leurs conditions de vie, de travail, sur le quartier, à l'usine, au bureau.

Que ton règne vienne et qu'il vienne pour tous. Oui, que ta volonté soit faite.

Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour, de ce pain trop rare, confisqué par une minorité, insuffisant sur les trois quarts du globe. Le pain d'un travail pour tous, le pain d'une vraie formation, le pain d'une vraie vie aussi.

Et pardonne-nous tous ces cris que nous n'entendons pas, tous ces sourires que nous ne voyons pas, toutes ces injustices contre lesquelles nous ne faisons rien.

Ne nous laisse pas entrer dans la tentation de baisser les bras, de fermer la porte sur notre petit bonheur, de croire qu'un avenir n'est plus possible et que la violence, le racisme et l'intolérance vont prendre le pouvoir.

Mais délivre-nous du mal qui, au fond de nous-mêmes, nous invite à vivre notre vie en la gardant pour nous, quand toi tu nous invites à la donner.

Donne-nous cet enthousiasme qui engendre un monde plus beau.

envoyé » (Jn 17,21).

En ce jour de Noël, voici un message d'amour, d'unité et de lumière qui ne peut que résonner dans notre monde si troublé.

LHB

NOUVELLES DE NOS CLOCHERS

PROCHAINS BAPTÊMES

Les prochains baptêmes célébrés dans notre UP sont prévus en février 2024

PROCHAINS MARIAGES

Les prochains mariages célébrés dans notre UP sont prévus en 2024

PRIONS POUR NOS DEFUNTS

- **Albert MATHOT**, compagnon de Bernadette DELTENRE (Funérailles à Rèves, samedi 23 décembre à 10h00)
- **Marie-Thérèse FONTAINE**, veuve d'Achille DE BUYSSER (Funérailles à Mellet, samedi 23 décembre à 9h30)
- **Maria VAN DE PLAS**, veuve de Carlos COPPENS (Funérailles à Gosselies-St-Joseph, vendredi 22 décembre à 13h00)
- **Willy LEBON**, veuf de Jeannine DELDIME (Funérailles à Pont-à-Celles, vendredi 22 décembre à 9h30)
- **Suzanne RACHART**, veuve de Robert GILBERT (La Louvière. Funérailles à Luttre, jeudi 21 décembre à 9h30)
- **Claire SMOLDERS**, veuve de Roger ROSE (Funérailles à Pont-à-Celles, mercredi 20 décembre à 11h00)
- **Claudine SMOLDERS**, veuve de Jacques BEQUET (Jumet. Funérailles à Luttre, samedi 16 décembre à 9h30)
- **Christine RAZAFINIARY** (Funérailles à Pont-à-Celles, jeudi 14 décembre à 14h00)
- **Yvette LELEU**, veuve de Dieudonné DEVERSENNE (Funérailles à Viesville, jeudi 14 décembre à 9h30)

MESSES DE SEMAINE ET TEMPS DE PRIÈRE RÉCURRENTS (voir aussi <http://uprsmm.be/prier/priere>)

Lundi		
17h15	Gosselies (Ste Thérèse)	Adoration avec les « Amis de Sainte Thérèse »
19h00	Gosselies (St J-Baptiste)	Réunion du groupe de prière « Notre Dame de Grâce » (à la cure)
Mardi		
14h00	Buzet (ancienne sacristie)	Groupe « Amour et Charité » <i>Attention : pas de réunion pendant les vacances de Noël – reprise le mardi 16 janvier</i>
17h30	Gosselies (Ste Thérèse)	Adoration suivie de la messe (à 18h00) avec les « Amis de Sainte Thérèse »
Mercredi		
9h30	Luttre	Messe (sauf en cas de funérailles) suivie du chapelet
12h00	Gosselies (St J-Baptiste)	Prière du Chapelet
17h15	Gosselies (Ste Thérèse)	Adoration avec les « Amis de Sainte Thérèse »
Jeudi		
9h30	Pont-à-Celles	Messe (sauf en cas de funérailles). Ensuite, adoration et chapelet.
16h00	Wayaux	Adoration eucharistique, suivie du chapelet (à 16h30)
17h15	Mellet (maison natale)	Prière du Chapelet, suivie de la messe (à 17h30)
Vendredi		
9h30	Obaix	Adoration jusqu'à 10h30
17h15	Gosselies (Ste Thérèse)	Partage sur l'Évangile de dimanche avec les « Amis de Sainte Thérèse »
19h30	Frasnes-lez-Gosselies	Le 3 ^{ème} vendredi du mois, temps de prière en famille (prochain le 19 janvier)

ÉGLISES OUVERTES POUR LA PRIÈRE PERSONNELLE

Buzet	Tous les jours tant qu'il fait clair
Mellet	Tous les jours de 8h30 à 17h00
Obaix	Le vendredi de 9h30 à 10h30
Pont-à-Celles	Le jeudi de 9h30 (ou après la messe de 9h30) à 11h30
Thiméon	Le lundi, de 16h00 à 17h00 (<i>exceptionnellement, pas le 25 décembre ni le 1^{er} janvier</i>)
Wayaux	Le mercredi de 14h00 à 18h00
Gosselies	La chapelle Notre Dame de Grâce est ouverte tous les dimanches de décembre, de 10h00 à 18h00

EMPORTEZ ET PARTAGEZ LA FLAMME DE BETHLÉHEM

Depuis le 15 décembre, la « Flamme de Bethléhem » brûle dans plusieurs de nos clochers. N'hésitez pas à la ramener chez vous et à la partager autour de vous, en signe de paix. Munissez-vous d'une bougie ou d'un luminion, mais aussi d'une lanterne ou de tout autre récipient (non inflammable) pour protéger la flamme du vent et des courants d'air.

AGENDA

30^{ème} Concert de Nouvel An par l'Harmonie Royale de Mellet, dimanche 7 janvier à 11h00, dans l'église de Mellet.

Entrée 15 € (5 € pour les moins de 12 ans), à verser au compte BE22 1031 0789 1047

Réservation souhaitée auprès de Mathieu Martin (mrmathieumartin@gmail.com , ☎ 0495/271.761) ou Christine Lefèvre (christine.lefevre@brutele.be)

CELEBRATIONS DOMINICALES ET RENCONTRES FESTIVES PREVUES DANS L'UNITE PASTORALE

Samedi 23 décembre – 4^{ème} dimanche d'Avent – Collecte pour les besoins du clocher		
17h30	Buzet	Messe
Dimanche 24 décembre (matin) – 4^{ème} dimanche d'Avent – Collecte pour les besoins du clocher		
9h30	Thiméon	Messe
Dimanche 24 décembre (soir) – Veille de Noël – Collecte pour les besoins du clocher		
17h00	Viesville	Veillée suivie de la messe de Noël à 18h00
18h00	Obaix	Messe pour Miléna LUCIC – Messe pour Isabelle MEURS et Bénédicte BOULANGER
	Rèves	Messe pour Marie-Louise FRANÇOIS
18h30	Gosselies-St-Joseph	Messe
19h30	Villers-Perwin	Messe
23h55	Liberchies	Messe de minuit
	Wayaux	Messe de minuit
Lundi 25 décembre – Jour de Noël – Collecte pour les besoins du clocher		
9h30	Frasnes-lez-Gosselies	Messe
	Luttre	Messe pour Jacques BURY.
	Mellet	Messe
11h00	Gosselies-St-Joseph	Messe
	Pont-à-Celles	Messe
	Rosseignies	messe
Samedi 30 décembre – Fête de la Sainte Famille - Collecte pour les besoins de la pastorale et catéchèse dans notre UP		
18h00	Villers-Perwin	Messe
Dimanche 31 décembre – Fête de la Sainte Famille - Collecte pour les besoins de la pastorale et catéchèse dans notre UP		
11h00	Gosselies-St-Joseph	Messe
	Pont-à-Celles	Messe
Lundi 1^{er} janvier – Sainte Marie Mère de Dieu – Journée mondiale de la Paix - Collecte pour les besoins de la pastorale et catéchèse		
11h00	Gosselies-St-Joseph	Messe
Samedi 6 janvier – Fête de l'Épiphanie - Collecte pour les jeunes Eglises d'Afrique		
17h00	Viesville	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe pour Léon LAMBERT et Irma BARMARIN
19h00	Wayaux	Messe
Dimanche 7 janvier – Fête de l'Épiphanie - Collecte pour les jeunes Eglises d'Afrique		
9h30	Frasnes-lez-Gosselies	Messe pour Josette VERRAGHEN.
	Luttre	Messe avec la catéchèse + KT jusqu'à 12h00
11h00	Gosselies-St-Joseph	Messe
	Pont-à-Celles	Messe
Samedi 13 janvier – 2^{ème} dimanche ordinaire		
17h30	Buzet	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe
19h00	Gosselies-St-Joseph	Messe
Dimanche 14 janvier – 2^{ème} dimanche ordinaire		
9h30	Mellet	Messe
	Rèves	Messe pour la famille DECOSTER, CHAPELLE, VANLANDSCHOOT. Messe pour Bernadette MARIJSSE
	Thiméon	Messe
11h00	Gosselies-St-Joseph	Messe
	Liberchies	Messe
	Pont-à-Celles	Messe
Vendredi 19 janvier		
19h30	Frasnes-lez-Gosselies	Temps de prière en famille
Samedi 20 janvier – 3^{ème} dimanche ordinaire – Dimanche de la Parole		
17h00	Viesville	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe
19h00	Wayaux	Messe
Dimanche 21 janvier – 3^{ème} dimanche ordinaire – Dimanche de la Parole		
9h30	Frasnes-lez-Gosselies	Messe
	Luttre	Messe avec la catéchèse (kt 1 de Luttre Liberchies Viesville et Thiméon)
	Obaix	Messe avec la catéchèse (kt2)
11h00	Gosselies-St-Joseph	Messe
	Pont-à-Celles	Messe
	Rosseignies	Messe

LECTURES DU JOUR (Lundi 25 décembre, nuit de Noël)

PREMIÈRE LECTURE (Is 9, 1-6)

Le peuple qui marchait dans les ténèbres a vu se lever une grande lumière ; et sur les habitants du pays de l'ombre, une lumière a resplendi. Tu as prodigué la joie, tu as fait grandir l'allégresse : ils se réjouissent devant toi, comme on se réjouit de la moisson, comme on exulte au partage du butin.

Car le joug qui pesait sur lui, la barre qui meurtrissait son épaule, le bâton du tyran, tu les as brisés comme au jour de Madian. Et les bottes qui frappaient le sol, et les manteaux couverts de sang, les voilà tous brûlés : le feu les a dévorés.

Oui, un enfant nous est né, un fils nous a été donné ! Sur son épaule est le signe du pouvoir ; son nom est proclamé : « Conseiller-merveilleux, Dieu-Fort, Père-à-jamais, Prince-de-la-Paix. » Et le pouvoir s'étendra, et la paix sera sans fin pour le trône de David et pour son règne qu'il établira, qu'il affermira sur le droit et la justice dès maintenant et pour toujours.

Il fera cela, l'amour jaloux du Seigneur de l'univers !

PSAUME (PS95 (96), 1-2A, 2B-3, 11-12A, 12B-13A, 13BC)

**R/ Aujourd'hui, un Sauveur nous est né :
c'est le Christ, le Seigneur.**

Chantez au Seigneur un chant nouveau,
chantez au Seigneur, terre entière,
chantez au Seigneur et bénissez son nom !

De jour en jour, proclamez son salut,
racontez à tous les peuples sa gloire,
à toutes les nations ses merveilles !

Joie au ciel ! Exulte la terre !

Les masses de la mer mugissent,
la campagne tout entière est en fête.

Les arbres des forêts dansent de joie
devant la face du Seigneur, car il vient,
car il vient pour juger la terre.

Il jugera le monde avec justice
et les peuples selon sa vérité

DEUXIÈME LECTURE (TT 2, 11-14)

Bien-aimé, la grâce de Dieu s'est manifestée pour le salut de tous les hommes. Elle nous apprend à renoncer à l'impiété et aux convoitises de ce monde, et à vivre dans le temps présent de manière raisonnable, avec justice et piété, attendant que se réalise la bienheureuse espérance : la manifestation de la gloire de notre grand Dieu et Sauveur, Jésus Christ.

Car il s'est donné pour nous afin de nous racheter de toutes nos fautes, et de nous purifier pour faire de nous son peuple, un peuple ardent à faire le bien.

EVANGILE (Lc 2, 1-14)

Alléluia. Alléluia.

Je vous annonce une grande joie : Aujourd'hui vous est né un Sauveur qui est le Christ, le Seigneur !

Alléluia.

En ces jours-là, parut un édit de l'empereur Auguste,

ordonnant de recenser toute la terre – ce premier recensement eut lieu lorsque Quirinius était gouverneur de Syrie. Et tous allaient se faire recenser, chacun dans sa ville d'origine. Joseph, lui aussi, monta de Galilée, depuis la ville de Nazareth, vers la Judée, jusqu'à la ville de David appelée Bethléem. Il était en effet de la maison et de la lignée de David. Il venait se faire recenser avec Marie, qui lui avait été accordée en mariage et qui était enceinte.

Or, pendant qu'ils étaient là, le temps où elle devait enfanter fut accompli. Et elle mit au monde son fils premier-né ; elle l'emballota et le coucha dans une mangeoire, car il n'y avait pas de place pour eux dans la salle commune.

Dans la même région, il y avait des bergers qui vivaient dehors et passaient la nuit dans les champs pour garder leurs troupeaux. L'ange du Seigneur se présenta devant eux, et la gloire du Seigneur les enveloppa de sa lumière. Ils furent saisis d'une grande crainte. Alors l'ange leur dit : « Ne craignez pas, car voici que je vous annonce une bonne nouvelle, qui sera une grande joie pour tout le peuple : Aujourd'hui, dans la ville de David, vous est né un Sauveur qui est le Christ, le Seigneur. Et voici le signe qui vous est donné : vous trouverez un nouveau-né emmaillotté et couché dans une mangeoire. »

Et soudain, il y eut avec l'ange une troupe céleste innombrable, qui louait Dieu en disant : « Gloire à Dieu au plus haut des cieux, et paix sur la terre aux hommes, qu'il aime. »

© AELF

Prières universelles pour la nuit et le jour de Noël

L'enfant de la crèche est le plus beau cadeau de Dieu à l'humanité. Pour que l'Eglise puise à la crèche une foi renouvelée et qu'elle témoigne à tous les hommes la tendresse de Jésus et la joie de l'Evangile. *Seigneur, nous te prions.*

Avec Jésus, Prince de la paix, confions à Dieu notre père, les chefs d'Etats et les responsables politiques qui œuvrent pour la justice dans leurs pays. Que l'Esprit Saint les éclaire afin que tous les hommes aient de quoi vivre dignement et que la paix règne dans les cœurs et entre les nations. *Seigneur, nous t'en prions.*

Avec Jésus, enfoui dans l'ombre d'une étable, prions pour ceux qui cherchent dans la nuit et ne savent pas où trouver une lumière dans leur détresse : ceux qui souffrent de la violence, des perturbations climatiques, des épidémies... et tous les chrétiens persécutés. Qu'ils sortent des ténèbres et redécouvrent la joie. *Seigneur nous t'en prions.*

Noël est la fête familiale par excellence, où les générations se retrouvent pour fêter ensemble la venue du Messie. Pour ceux qui vivent ces joyeuses retrouvailles, et pour ceux qui souffrent de mésententes, de l'éloignement géographique de leurs proches, de solitude et d'abandon. *Seigneur nous te prions.*

LECTURES DU JOUR (Lundi 25 décembre, jour de Noël)

PREMIÈRE LECTURE (Is 52, 7-10)

Comme ils sont beaux sur les montagnes, les pas du messager, celui qui annonce la paix, qui porte la bonne nouvelle, qui annonce le salut, et vient dire à Sion : « Il règne, ton Dieu ! » Écoutez la voix des guetteurs : ils élèvent la voix, tous ensemble ils crient de joie car, de leurs propres yeux, ils voient le Seigneur qui revient à Sion. Éclatez en cris de joie, vous, ruines de Jérusalem, car le Seigneur console son peuple, il rachète Jérusalem ! Le Seigneur a montré la sainteté de son bras aux yeux de toutes les nations. Tous les lointains de la terre ont vu le salut de notre Dieu.

PSAUME (PS 97 (98), 1, 2-3AB, 3CD-4, 5-6)

**R/ La terre tout entière a vu
le salut que Dieu nous donne.**

Chantez au Seigneur un chant nouveau,
car il a fait des merveilles ;
par son bras très saint, par sa main puissante,
il s'est assuré la victoire.

Le Seigneur a fait connaître sa victoire
et révélé sa justice aux nations ;
il s'est rappelé sa fidélité, son amour,
en faveur de la maison d'Israël.

La terre tout entière a vu la
victoire de notre Dieu.

Acclamez le Seigneur, terre entière,
sonnez, chantez, jouez !

Jouez pour le Seigneur sur la cithare,
sur la cithare et tous les instruments ;
au son de la trompette et du cor,
acclamez votre roi, le Seigneur !

DEUXIÈME LECTURE (He 1, 1-6)

À bien des reprises et de bien des manières, Dieu, dans le passé, a parlé à nos pères par les prophètes ; mais à la fin, en ces jours où nous sommes, il nous a parlé par son Fils qu'il a établi héritier de toutes choses et par qui il a créé les mondes.

Rayonnement de la gloire de Dieu, expression parfaite de son être, le Fils, qui porte l'univers par sa parole puissante, après avoir accompli la purification des péchés, s'est assis à la droite de la Majesté divine dans les hauteurs des cieux ; et il est devenu bien supérieur aux anges, dans la mesure même où il a reçu en héritage un nom si différent du leur.

En effet, Dieu déclara-t-il jamais à un ange : Tu es mon Fils, moi, aujourd'hui, je t'ai engendré ? Ou bien encore : Moi, je serai pour lui un père, et lui sera pour moi un fils ? À l'inverse, au moment d'introduire le Premier-né dans le monde à venir, il dit : Que se prosternent devant lui tous les anges de Dieu.

EVANGILE (Jn 1, 1-18)

Alléluia. Alléluia.

Le Verbe s'est fait chair, il a habité parmi nous!

Alléluia.

Au commencement était le Verbe, et le Verbe était auprès de Dieu, et le Verbe était Dieu. Il était au

commencement auprès de Dieu. C'est par lui que tout est venu à l'existence, et rien de ce qui s'est fait ne s'est fait sans lui.

En lui était la vie, et la vie était la lumière des hommes ; la lumière brille dans les ténèbres, et les ténèbres ne l'ont pas arrêtée. Il y eut un homme envoyé par Dieu ; son nom était Jean. Il est venu comme témoin, pour rendre témoignage à la Lumière, afin que tous croient par lui. Cet homme n'était pas la Lumière, mais il était là pour rendre témoignage à la Lumière.

Le Verbe était la vraie Lumière, qui éclaire tout homme en venant dans le monde. Il était dans le monde, et le monde était venu par lui à l'existence, mais le monde ne l'a pas reconnu. Il est venu chez lui, et les siens ne l'ont pas reçu. Mais à tous ceux qui l'ont reçu, il a donné de pouvoir devenir enfants de Dieu, eux qui croient en son nom. Ils ne sont pas nés du sang, ni d'une volonté charnelle, ni d'une volonté d'homme : ils sont nés de Dieu. Et le Verbe s'est fait chair, il a habité parmi nous, et nous avons vu sa gloire, la gloire qu'il tient de son Père comme Fils unique, plein de grâce et de vérité. Jean le Baptiste lui rend témoignage en proclamant : « C'est de lui que j'ai dit : Celui qui vient derrière moi est passé devant moi, car avant moi il était. » Tous, nous avons eu part à sa plénitude, nous avons reçu grâce après grâce ; car la Loi fut donnée par Moïse, la grâce et la vérité sont venues par Jésus Christ. Dieu, personne ne l'a jamais vu ; le Fils unique, lui qui est Dieu, lui qui est dans le sein du Père, c'est lui qui l'a fait connaître.

© AELF

Prières universelles pour la nuit et le jour de Noël

L'enfant de la crèche est le plus beau cadeau de Dieu à l'humanité. Pour que l'Eglise puise à la crèche une foi renouvelée et qu'elle témoigne à tous les hommes la tendresse de Jésus et la joie de l'Évangile. *Seigneur, nous te prions.*

Avec Jésus, Prince de la paix, confions à Dieu notre père, les chefs d'États et les responsables politiques qui œuvrent pour la justice dans leurs pays. Que l'Esprit Saint les éclaire afin que tous les hommes aient de quoi vivre dignement et que la paix règne dans les cœurs et entre les nations. *Seigneur, nous t'en prions.*

Avec Jésus, enfoui dans l'ombre d'une étable, prions pour ceux qui cherchent dans la nuit et ne savent pas où trouver une lumière dans leur détresse : ceux qui souffrent de la violence, des perturbations climatiques, des épidémies... et tous les chrétiens persécutés. Qu'ils sortent des ténèbres et redécouvrent la joie. *Seigneur nous t'en prions.*

Noël est la fête familiale par excellence, où les générations se retrouvent pour fêter ensemble la venue du Messie. Pour ceux qui vivent ces joyeuses retrouvailles, et pour ceux qui souffrent de mésententes, de l'éloignement géographique de leurs proches, de solitude et d'abandon. *Seigneur nous te prions.*